

Actividad	Lugar / Provincia	Fecha	Resultados de la Reunión
<p>Discusión sobre Zona de co-manejo para la pesca responsable con el Sector Pesquero</p>	<p>Isla Otoque/Panamá</p>	<p>26 de junio 2018</p>	<p>La reunión, realizada el día 26 de junio de 2018 en Otoque Oriente, contó con la participación del Director General de Ordenación y Manejo Integral, personal del SENAN y 14 pescadores artesanales de Otoque Oriente y Occidente.</p> <p>Dentro de esta reunión se discutió de manera participativa con los pescadores artesanales los límites de la zona de co-manejo para la pesca responsable.</p> <p>En dicha zona se promueve el uso de cuerdas y anzuelos y para el uso de redes se están estableciendo límites geoespaciales de forma tal que se contribuya a la sostenibilidad del recurso. Al mismo tiempo, se establecerán reglas para evitar la pesca de especies amenazadas o en peligro de extinción.</p> <p>Las zonas de co-manejo para la pesca responsable, son aquellas zonas en las que se regula la actividad pesquera para asegurar el aprovechamiento de los recursos a largo plazo, impulsada y sostenida por las mismas personas locales que se dedican al aprovechamiento de los recursos, quienes se encargan de cuidarlo por su propia sostenibilidad.</p> <p>La iniciativa para la creación de este tipo de zonas, tiene como fundamento el Plan Nacional de Acción para la Sostenibilidad de la Pesca en Panamá. Dicho Plan es la Hoja de Ruta para el trabajo de la Autoridad de los Recursos Acuáticos y la Comisión Nacional de Pesca Responsable a partir del año 2017.</p> <p>En este sentido, La Autoridad está trabajando en la creación de zonas de co-manejo, en el cual se plantean grandes retos en todos los niveles de la cadena pesquera. Los cambios en las costumbres de los pescadores artesanales, la utilización de ciertos tipos de artes de pesca, siendo cada día mayor las exigencias en responsabilidad de la actividad pesquera.</p>
<p>Discusión sobre Zona de co-manejo para la pesca responsable con el Sector Pesquero</p>	<p>Isla Taboga/Panamá</p>	<p>3 de julio de 2018</p>	<p>En seguimiento a la creación de la zona de co-manejo para la pesca responsable alrededor de la isla de Taboga, se coordina con el Concejo Municipal de Taboga y se convocan a todos los pescadores artesanales de esta isla, a fin de realizar una reunión participativa con el objetivo de discutir las regulaciones que se establecerán en dicha zona, el martes 3 de julio de 2018.</p> <p>Se da inicio a la reunión participativa en Isla Taboga en el salón de reuniones del Concejo municipal de Taboga, en la misma participaron 9 pescadores artesanales, de los cuales todos pescan con redes de enmalle y personal del Concejo Municipal de Taboga.</p> <p>Los pescadores mencionaron que para los meses de verano: febrero, marzo y abril llegan pescadores de Puerto Caimito a realizar embolado encima de los pescaderos más importantes para ellos. También pescadores de Chame que utilizan palangre artesanal frecuentan la isla y los pescadores de Taboga están en desacuerdo, ya que los que pescan con línea solo utilizan 2 anzuelos.</p> <p>Se identificó un caladero de pesca bastante importante para ellos, la cual se georreferenció y posteriormente se incluirá en el mapa, también señalaron nuevos sitios donde los pescadores durante su faena de pesca han visto redes fantasmas.</p> <p>Después de la reunión, nos dirigimos con un pescador de Taboga conocedor del área, el cual es buzo experimentado y ha participado en la identificación y georreferenciación de las redes fantasmas, pescador de Otoque, buzos de la Aeronaval de la Unidad Táctica de Buceo y personal técnico de ARAP para la extracción de las redes, tanto en la Isla de Taboga como en la Isla de Otoque</p>



**Discusión de la zonificación de la zona  
en Isla Taboga (3/07/18)**



**Identificación de caladeros de pesca  
(3/07/18)**



**Discusión de la zonificación de la zona  
en Isla Otoque (28/06/18)**